

DOI: 10.18572/1812-3929-2022-3-67-73

# Право на образование и получение религиозного образования в условиях цифровизации общественных отношений\*



**СЮБАРЕВА ИРИНА ФЕДОРОВНА,**  
главный научный сотрудник Федерального центра  
образовательного законодательства,  
доктор педагогических наук, кандидат юридических наук

✉ I.Siubareva@rambler.ru

**Сюбарева Ирина Федоровна**

## **Право на образование и получение религиозного образования в условиях цифровизации общественных отношений**

В статье рассматриваются право на образование и, в частности, право на получение религиозного образования в условиях цифровизации общественных отношений. Особое внимание уделяется правовым аспектам формирования регуляторной среды цифрового образовательного пространства и закреплению в законодательстве педагогических понятий и терминов с учетом их цифрового наполнения. Через призму прав субъектов образовательных правоотношений и иных участников цифровой образовательной среды актуализируется проблема информационной безопасности в рамках цифрового образовательного контента. Характеристика общественных отношений, связанных с обеспечением права на образование и права на получение религиозного образования, дана с учетом законодательства о свободе мысли, совести и религии, образовательного законодательства.

**Ключевые слова:** право на образование, право на получение религиозного образования, образовательное законодательство, цифровое образовательное пространство, образовательная организация, субъекты образовательных правоотношений, информационная безопасность.

**Irina F. Syubareva**, Chief Research Scientist of the Federal Centre of Education Legislation, Doctor of Pedagogy, PhD (Law)

### **The Right to Education and Receipt of Religious Education in the Conditions of Digitalization of Social Relations**

The article deals with the right for education and in particular the right to receive religious education with the consideration of digitalization of social relations. Special focus is made on the legal aspects of formation of regulatory system for digital educational environment and legislative recognition of pedagogic conceptions and terms with regard to their digital content. From the perspective of the rights of subjects of educational legal relations and other participants of digital educational environment the issue of information security in the context of digital educational content becomes particularly topical. Characteristic of social relations is given with due regard for the legislation on the freedom of thought, conscience and religion, educational legislation.

**Keywords:** the right to education, the right to receive religious education, educational legislation, digital educational environment, educational organization, subjects of educational legal relations, information security.

\* Исследование выполнено при финансовой поддержке Российского фонда фундаментальных исследований (РФФИ) в рамках научного проекта № 21-011-44064 «Религиозное образование: организационно-правовая модель в публичном пространстве России».